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❊ �صنعاء /متابعات :
تتجه اليمن بخطوات حثيثة إلى إحداث نهضة استثمارية كبيرة في مجال الذهب 
والدخول في عملية إنتاج هذا المعدن النفيس الذي تزخر بلادنا بكميات كبيرة من 
خاماته منتشرة في أغلب محافظات الجمهورية  وخلال الفترة القادمة الممتدة 
من ثلاث إلى خمس سنوات ستكون هناك نتائج مبشرة للاستثمارات العاملة في 
التنقيب عن الذهب واستكشافه وإنتاج أول كمية من المعدن الاصفر بعد استكمال 
الإجراءات اللازمة لاستخراجه واستغلاله من احتياطي يقدر بأكثر من مليوني طن 

في منطقتين رئيسيتين بمحافظتي حضرموت وحجة .
وتمتلك بلادنا بيئة جيولوجية واعده ومناسبة للذهب وبكميات كبيرة منتشرة 
بيئة  لتهيئة  الجهود  المزيد من  بذل  إلى  تحتاج  المحافظات وهي  أغلب  في 
استثمارية جاذبة لاستقطاب رؤوس أموال ضخمة تعمل على استغلال هذه 

الثروات الاقتصادية الواعدة .
تعد اليمن من الدول الغنية بالمعادن خصوصاً المعادن الفلزية كالذهب والفضة 
والبلاتينيوم ويعتبر استكشاف واستغلال معدن مثل الذهب في بلادنا من أهم 
الفرص الاستثمارية الجيدة والمتاحة نظراً لوجود مناطق عديدة تحتوي على 

تمعدنات الذهب.
وتم خلال الفترة الماضية اكتشاف مناجم قديمة للذهب في كل من محافظات 
الجوف وصعدة وشبوة ، وهو ما يؤكد وجود كميات اقتصادية من هذا المعدن تحتاج 

إلى دراسات استكشافية تفصيلية .
وقد تم تحديد 16 منطقة مفتوحة كفرص استثمارية واعدة متاحة في مجال 
استكشاف واستغلال الذهب بحاجة فقط إلى اهتمام الجهات المختصة لتذليل 
كافة الصعوبات والمعوقات أمام هذا النوع من الاستثمارات والعمل على جذب 

رؤوس أموال ومستثمرين لاستغلالها .

نتائج مبشرة
استغلال مثل هذه الاستثمارات بشكل امثل سيؤدي إلى تغطية جزء كبير من 
الطلب في السوق المحلية وكذا تصدير التمعدنات بعد صهرها وتنقيتها إلى 

الخارج .
ويؤكد الأخ / محمد أحمد الدبعي – ممثل شركة ثاني دبي للتعدين التي تستثمر 

في مجال التنقيب عن الذهب في اليمن – أن هناك نتائج مبشرة لاستكشاف 
واستغلال الذهب في المنطقتين التي تعمل فيهما الشركة التي تمتلك موقعين 
للتنقيب والاستكشاف في كل من وادي شرس بحجة ووادي المدان بحضرموت .

ويشير إلى أن عملية التنقيب ما زالت جارية بالمنطقة الأولى بحجة بينما وصلت 
العملية الجارية بوادي المدان بحضرموت إلى مرحلة حصر الكمية المتواجدة 

والمقدرة بحوالي 600ألف طن في كل طن حوالي 7جرامات من الذهب .
ويوضح الدبعي أن مرحلة الحفر تتواصل في المنطقة وقد قامت الشركة 

بتغطية وتوسيع للمنطقة والمناطق المجاورة .
ويؤكد أن الشركة تسعى لرفع الاحتياطي إلى أكثر من مليوني طن بعد ما أنتهت 
من مرحلة التنقيب تعمل حاليا بمرحلة التقييم وشدد على أن اليمن تمتلك بيئة 

جيولوجية واعدة مناسبة للذهب.
وكشف الدبعي عن ان استثمارات الشركة تصل إلى حوالي مليون دولار في 
المنطقتين وخلال المدة الممتدة من ثلاث إلى خمس سنوات ستكون هناك نتائج 

مبشرة ببدء عملية الإنتاج

ازدهار
صعود الذهب الى الواجهة خلال السنوات القليلة الماضية يجعله السلعة الأكثر 
طلبا وانتشارا في الأسواق العالمية وطبقا للخبير الجيولوجي فؤاد عبدا لله عبيد 
فان الذهب يمر حاليا بمرحلة ازدهار واسعة نتيجة لتذبذب أسعار الدولار المرتبطة 
بشكل كبير بأسعار الذهب وقلة المعروض من هذا المعدن النفيس ورغبة العالم 
بالتعامل مع الذهب كملاذ آمن للاستثمار بالإضافة الى الاتجاه الكبير لتحويله 
لعملة واتجاه دول كبيرة مثل الصين والهند لشرائه بكميات كبيرة وهو ما أدى 

إلى تزايد وتيرة الاستثمارات في هذا المجال .
ويضيف ان هناك طلبا واسعا واحتياجات متزايدة للذهب محليا وخارجيا وهو ما 
يجعل الاستثمارات مهمة ومجدية في هذا الجانب المتعلق بالتنقيب عن الذهب 

واستخراجه.
ويؤكد ان بلادنا تمتلك فرصة كبيرة لإحداث نهضة كبيرة في استخراج الذهب 
وإنتاجه وتغطية السوق المحلية والتصدير الى الخارج نتيجة للثروة الهائلة من 

المعادن الفلزية المنتشرة في اليمن.

ويشدد على ان هذا النوع من الاستثمارات يحتاج الى رؤوس أموال ضخمة 
وتسهيلات واسعة وبنية تحتية مناسبة وأيضا لجهود حثيثة وتعاون كبير من قبل 

الجميع وتحتاج أيضا للوقت لأنها تتطلب سنوات للوصول الى مرحلة الإنتاج.

مناطق الذهب
تتواجد تمعدنات الذهب في اليمن بالعديد من المناطق في الجوف وشبوة 
وصنعاء وحضرموت وغيرها وتعد منطقة أللود شرق مدينة الحزب بمحافظة 
الجوف من المناطق المهمة التي تتواجد فيه تمعدنات للذهب تنتشر في عروق 
الكوارتز المصاحبة للتغير الكربوناتي ضمن صخور الأساس وبينت النتائج 
الاستكشافية وجود نتائج مشجعة للذهب وصلت الى 4.6 جرام/ طن واظهر عدد 
من العينات هذا الخام أيضا في موقعين آخرين بمحافظة الجوف بمنطقتي جبل 
صبرين ووادي فلحان اورباق بالإضافة الى منطقتي الحطمة والريان وتبين نتائج 
الاستكشافات انتشار الذهب في هذه المناطق بنسب تتجاوز الــــ5 جرام للطن 

الواحد.

مواقع
وتعتبر تمعدنات الذهب المتواجدة في منطقة وادي نجد الملاجي بشبوة مع 
رواسب الذهب بمنطقة مدن الواقعة في المنطقة الشمالية الشرقية منها من 
أهم رواسب الذهب في اليمن وتتواجد تمعدنات الذهب في هذا الموقع ضمن 
عروق الكوارتز وقد نفذت هيئة المساحة الجيولوجية دراسات استكشافية وتم 
إعداد خرائط تفصيلية وحفر خنادق استكشافية حيث أظهرت الدراسات نتائج 
محفزة لتمعدنات الذهب في هذا الموقع وبنسب تصل الى أكثر من 6 جرامات 
ذهب / طن وحوالي %2 نحاس وتعد مناطق جبل بحرة والحيطة وجبل يام بنهم 
بمحافظة صنعاء من أهم المواقع المكتشفة لمعدن الذهب والتي تعد من الفرص 
الواعدة والمغرية للمستثمرين لاستغلالها واستثمارها حيث أظهرت النتائج الاولية 
مؤشرات عالية لتواجد الذهب في هذه المناطق وبنسب تتجاوز الــــ112 جراما 

/ طن.

2الأربعاء 3 فبراير  2010 م - العدد )14719( السنة الثانية و الأربعون
الراعي يدعو رجال الأعمال اليابانيين إلى 
الاستفادة من فرص الاستثمار في اليمن

أمين محلي إب يؤكد اهتمام ودعم 
قيادة المحافظة لشريحة المعاقين

استكمال تنفيذ مشروع محطة تحلية المياه بمنطقة 
منظر الدريهمي في الحديدة بكلفة )31( مليون دولار

وكيل مأرب يشدد على ضرورة توفير الغاز 
المنزلي وضبط المتلاعبين بالأسعار

هناك نتائج مبشرة لاستكشاف واستغلال الذهب 

❊ �صنعاء / �صباأ::
النواب  مجلس  رئيس  استقبل 
اليابان  سفير  الراعي  علي  يحيى 

بصنعاء ما ساكازو توشيكاجي.
ـــذي جـــرى فيه  وفـــي الــلــقــاء ال
الموضوعات  من  عدد  استعراض 
ذات الاهتمام المشترك أكد رئيس 
مجلس النواب أهمية توسيع علاقات 
الصداقة والتعاون الثنائي بين اليمن 
واليابان في مختلف المجالات بما 
في ذلك ميدان العمل البرلماني، 
داعيا رجال الأعمال اليابانيين إلى 
استغلال فرص الاستثمار التي تتمتع 

بها اليمن في قطاعات متنوعة.
ولفت رئيس مجلس النواب إلى 
التسهيلات المشجعة التي تكفلها 
القوانين اليمنية لكافة المستثمرين 
من الأشقاء والأصدقاء في القطاعات 

التنموية والخدمية المتنوعة.
دور  الــراعــي  علي  يحيى  وثمن 
تطوير  ــي  ف الــيــابــانــي  السفير 
يخدم  بما  البلدين،  بين  العلاقات 

المنافع المتبادلة للشعبين اليمني 
له  متمنيا  الصديقين،  والياباني 
وأن  القادمة،  التوفيق في مهامه 
يوظف جانبا منها لتنمية الصداقة 

اليمنية اليابانية.
النواب  مجلس  رئــيــس  وحــمــل 
إلى  تحياته  الياباني نقل  السفير 
القيادة والشعب الياباني، متمنيا له 

مزيدا من التقدم والازدهار.
من جانبه عبر السفير الياباني عن 
شكره وتقديره للقيادة السياسية 
علي  الرئيس  فخامة  في  ممثلة 
الجمهورية  رئيس  عبدالله صالح 
والبرلمان والحكومة اليمنية على 
خلال  بها  حظي  التي  التسهيلات 
فترة عمله الدبلوماسية في اليمن. 
وقدر مستوى العلاقات القائمة بين 
البلدين الصديقين، مؤكدا نموها 
المضطرد. ونقل السفير لرئيس 
نظيره  تــحــيــات  ــواب  ــن ال مجلس 
الياباني، وأكد دعم اليابان لوحدة 

اليمن وأمنه واستقراره.

الراعي يلتقي سفير اليابان 

❊ اإب/ محمد الورافي:
اختتمت يوم أمس في قاعة مدرسة النهضة النموذجية بإب ورشة العمل 
الخاصة بلغة الإشارة  والتي نظمها مكتب التربية والتعليم بالمحافظة بدعم 

من مشروع تطوير التعليم الأساسي ونفذتها إدارة التربية الشاملة.
وفي حفل اختتام الورشة ألقى الأخ/ أمين الورافي أمين عام المجلس المحلي 
بالمحافظة كلمة أكد فيها أهمية هذه الورشة التي لها علاقة بلغة الإشارة لذوي 

الاحتياجات الخاصة.
ونوه بأن قيادة المحافظة وسلطتها المحلية تولي اهتماماً كبيراً لشريحة 
المعاقين وتعليم لغة الإشارة في إطار التشجيع والدعم، كما شكر القائمين 

على نجاح الورشة.
وقد ألقيت في الحفل كلمتان من قبل الأخوين أحمد الحضرمي منسق الورشة 
مدير إدارة التربية الشاملة ومحمد عبد الله صلاح تناولت أهمية الورشة والخروج 
بنتائج جيدة جاءت لمصلحة المعاقين من شريحة الصم والبكم تؤكد ضرورة 
تعزيز دور المعاقين الصم والبكم في المجتمع، ودور الدولة في دعم  المعاقين 
من فئتي  الصم والبكم وكانت كل الكلمات التي ألقيت قد ترجمت بلغة الإشارة 

من قبل الأخت شروق هاشم مراد.
وقد قدمت خلال الحفل عدد من الأناشيد الوطنية قدمتها زهرات من جمعية 
الأمل لذوي الاحتياجات الخاصة، في الختام تم توزيع الشهادات التقديرية على 

المشاركين بالورشة.
حضر الحفل الأخ/ علي البعداني مدير عام مديرية الظهار والأخ/ عبد الله 
الخولاني أمين عام المجلس المحلي بالظهار وعدد من المسؤولين والقيادات 

التربوية بالمحافظات.

❊ الحديدة/ اأحمد كنفاني:
تستكمل حالياً شركة يمن كنداسة 
لخدمات المياه تنفيذ مشروع محطة 
البحر  ساحل  على  المياه  لتحلية 
بكلفة  الحديدة  بمحافظة  الأحمر 
إجمالية تقدر بنحو )31( مليون ريال 
برأس مال يمني وسعودي مشترك.

التنفيذي  العام  المدير  ــح  وأوض
للشركة في المحافظة الأخ/ جمال 
المشروع  أن  فقيرة  باشا  محمد 
منظر  بمنطقة  تنفيذه  ــجــاري  ال
من  يعد  الدريهمي  مديرية  فــي 
الضخمة  الإستراتيجية  المشاريع 
في مجال التحلية والأول من نوعه 
في الجمهورية ويأتي تنفيذه وفقاً 
لتوجيهات فخامة الأخ/ علي عبدالله 
بأهمية  الجمهورية  رئيس  صالح 
الاستثمار في هذا المجال لما له من 
نتائج إيجابية وتنموية على الاقتصاد 

الوطني.
وأشــار إلى أن نسبة الإنجاز في 
% ويحظى   30 تــجــاوزت  المشروع 
بــدعــم واهــتــمــام كبير مــن قبل 
المسؤولين في الدولة ومن المتوقع 
افتتاحه خلال العام الجاري 2010م.

وأوضح فقيرة أن المشروع يتكون 
إنتاجية  وبطاقة  مراحل  ثلاث  من 
تصل إلى نحو )40( ألف لتر مكعب 
يومياً وسيقلل من حفر الآبار والتغلب 
على مشكلة نقص المياه التي تعاني 

منها المحافظة خصوصاً والمحافظات 
الأخرى عموماً وسيعمل على تزويد 
السفن والبواخر باحتياجها من الماء 
النقي المطابق للمواصفات والشروط 
الصحية واستيعاب الكثير من العمالة 
والأيادي العاملة اليمنية بعد الانتهاء 
في  وتشغيلها  تدريبها  عملية  من 
المشروع الذي يحتوي على الكثير من 

المعدات والآلات والأجهزة الحديثة.
وأضاف أن المشروع واجه ويواجه 
والعراقيل  الصعوبات  من  الكثير 
وآخرها قيام بعض المتنفذين في 
المحافظة صباح أمس بهدم السور 
الخاص به والاعتداء على العاملين 
وهذا بدوره يعرقل عملية التنفيذ 
الزمن  فــي  المشروع  واستكمال 

المحدد له.
وناشد الأخ جمال باشا المسؤولين 
في الدولة وعلى رأسهم فخامة الأخ/ 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
وقيادة السلطة المحلية في المحافظة 
ومدير عام هيئة الاستثمار بالوقوف 
إلى جانبهم وردع من تسول له نفسه 
الإضــرار بمصلحة الوطن وحماية 
المشاريع الاستثمارية من تصرفات 
هؤلاء المتنفذين الذين يسيئون إلى 
سمعة الوطن وأن تحظى المشاريع 
بحماية ودعم أكبر من قبل الدولة 
والاستثمارات  المشاريع  ومنها 

الخليجية.

❊ ماأرب/ محمد �صالم الجدا�صي:
شدد وكيل محافظة مأرب علي محمد الفاطمي على أهمية توفير مادة الغاز المنزلي 
وضبط المتلاعبين بأسعار اسطوانات الغاز والمحتكرين لهذه المادة، مؤكداً ضرورة 
وضع آلية منظمة لعملية التوزيع على مستوى المحافظة والمديريات وبما يضمن 
إيصال الكميات المطلوبة وفقاً لحاجيات الاستهلاك المحلي وسد حاجة المواطنين 

ومنع الاحتكار من قبل ضعفاء النفوس الذين يحاولون اختلاق الأزمات.
جاء ذلك في الاجتماع الموسع الذي ضم مدير منشآت الغاز علي هادي غريب 
والموظفين وطالب فيه بتفعيل دور الرقابة والإشراف والمتابعة المستمرة لعملية 
التوزيع ومنع عملية التهريب لمادة الغاز المنزلي، مؤكداً ضرورة توسيع قاعدة 
التوزيع لتشمل كافة القرى والمناطق النائية وتفعيل دور المجالس المحلية في 
عملية الإشراف والرقابة على البيع ووكلاء التوزيع لاسطوانات الغاز في المحافظة 

والمديريات.
حضر اللقاء مدير أمن المحافظة محمد منصور الغدراء وعبد الله أحمد حيدر عضو 

المجلس المحلي للمحافظة.

أب��دأ  أن  وق��ب��ل  أولًا 
كلامي قد يسأل البعض 
ما هو الحلم الذي أصبح 
هناك  وه��ل  حقيقة؟! 
أن  نستطيع  أح����لام 

نحققها؟!
الإج��اب��ة ه��ي )نعم( 
يمكننا أن نحقق بعضاً 
م��ن أح��لام��ن��ا وليس 
كلها طبعاً وذلك عندما 
نتعاون ونتحد فيما بيننا 
ونشكل صفاً واحداً ويداً 
واحدة نضرب بها ضربة 
رجل واحد وهنا يمكننا 
من  بعضاً  نحقق  أن 

أحلامنا.
ومن أكبر الأمثلة التي 

تحول فيها الحلم إلى حقيقة الإنجاز العظيم )تحقيق 
الوحدة اليمنية( ولم شمل هذا الشعب الواحد على أرض 
اليمن الواحد بقيادة الرجل الأول في هذا الوطن فخامة 
الأخ / علي عبدالله صالح – رئيس الجمهورية حفظه 

الله.
ومن ثم تحقق حلم آخر وهو تأسيس )الملتقى الوطني 
لأبناء شهداء ومناضلي الثورة اليمنية( برئاسة فخرية 
لأحد أبرز مناضلي الثورة اليمنية وهو الأخ / علي عبدالله 

صالح – رئيس الجمهورية.
وبرئاسة فعلية للملتقى لأحد أبرز أبناء شهداء الثورة 
اليمنية نجل الشهيد / حسين الرعيني نائب الرئيس 

سابقاً وهو الأخ / رعين حسين الرعيني.
هذا الملتقى وكل من هو قائم عليه من رئيس فخري 
ورئيس فعلي ونائب للرئيس وأمين عام وكافة أعضاء 
الهيئة الفعلية والتنفيذية والإدارية يعتبرون من عامة 
الشعب ومثلهم تماماً من أبناء الشهداء والمناضلين أو 
بعض م-ن المناضلين أنفسهم وليس منهم وزير أو 

سفيرأو ... الخ.
وهنا يكمن سبب تأسيس هذا الملتقى وهو الإحساس 
والمناضلين  الشهداء  أبناء  من  بالمظلومين  الصادق 
وشعورهم بوجود من سيطالب بحقوقهم ويناصرهم 
ويخرجهم من هول السنين العجاف التي مرت عليهم 

فكان هذا الشعور هو منبع تأسيس هذا الملتقى.
ولأن هذا الملتقى يعتمد على المصداقية والشفافية 
في المطالبة بأي حقوق لأبناء الشهداء والمناضلين ومن 
أعلى الجهات وبكل الطرق السلمية والشرعية والقانونية 
الوطني  )الملتقى  صار  اليمني  الدستور  يكفلها  التي 
لأبناء شهداء ومناضلي الثورة اليمنية( الحلم الذي أصبح 

حقيقة.

حدث وحديث
بعد أن أصبح الحلم حقيقة

هاني المهتدي 

خطوات يمنية حثيثة لإحداث نهضة استثمارية كبيرة في مجال الذهب وإنتاجه .. ممثل شركة ثاني دبي للتعدين :
فيما يواجهه العديد من الصعوبات

 تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 
جدد ترحيب اليمن..

البريطانية في مختلف المجالات .. مؤكدا أنها سوف 
تحظى بكل الدعم والرعاية والتس��هيلات بما يحقق 

المصالح المشتركة للبلدين والشعبين الصديقين.
وحمل الوزير البريطاني نقل تحياته لرئيس الوزراء 
جوردن براون وتمنياته له بموفور الصحة والس��عادة 

وللشعب البريطاني المزيد من الرفاه والتقدم.
حضر المقابلة وزير الخارجية  الدكتور أبوبكر القربي 
وأمين عام رئاسة الجمهورية عبدالله حسين البشيري 

والسفير البريطاني بصنعاء تيم تورلو.

خلال استقباله..
 والصديق��ة المق��رر عق��ده بالعاصمة الس��عودية 
الرياض نهاية الشهر الجاري، لتعزيز الشراكة القائمة 

بين اليمن والمجتمع الدولي.
وتطرق  اللقاء ال��ى الجهود  الت��ي تبذلها الحكومة 

اليمنية في مجال مكافحة الإرهاب والتطرف والدعم 
البريطان��ي المقدم في هذا المج��ال خصوصاً تعزيز 

قدرات خفر السواحل اليمنية.
وبحث الجانبان آلية عمل مجموع��ة أصدقاء اليمن 
التي ت��م اعلانها عل��ى هامش اجتماع لن��دن والدور 
المعول عليها في حشد الدعم الدولي لتعزيز المسيرة 
التنموية ف��ي اليمن ومس��اندة الجه��ود القائمة في 

مواجهة التحديات الاقتصادية والامنية.
وتط��رق رئي��س مجل��س ال��وزراء  إل��ى النجاحات 
المحقق��ة ف��ي تنفي��ذ أجن��دة الإصلاح��ات الوطنية 
والخط��وات العملي��ة المنفذة في مكافحة الفس��اد .. 
مش��يرا الى الاولويات العش��ر التي اقرته��ا  الحكومة 
للعامين الجاري والقادم لاس��يما ما يتعلق بالكهرباء 
والمياه وتنمية الدور الاقتصادي لمدينة عدن لخدمة 
الاقتصاد الوطني وذلك لخلق الديناميكية والفاعلية 

في عملية التنمية.
من جانبه أش��اد وزي��ر الدول��ة للش��ؤون الخارجية 

البريطاني بالنجاح ال��ذي حققه اجتماع لندن ووصفه 
بالناجح والمثمر.. منوها بتنامي العلاقات البريطانية 

اليمنية في كافة المجالات.
حضر اللقاء نائب رئيس الوزراء لشؤون الدفاع والامن 
وزير الادارة المحلية الدكتور رشاد العليمي ونائب وزير 
الخارجية الدكت��ور علي مثنى حس��ن  ورئيس دائرة 
أوروبا بوزارة الخارجية عبد الملك الارياني والس��فير 

البريطاني بصنعاء تيم تورلو.

إحالة 35 متهما..
 إرهابية قادها للقيام بأعمال إجرامية في عدد من 
مناطق الجمهورية وأمانة العاصمة بإعداد الوس��ائل 
اللازمة من الأس��لحة والذخائر والمتفجرات ووسائل 

النقل وأجهزة الاتصالات.
وأشار قرار الاتهام إلى أن هذه العصابة قامت بتنفيذ 
مخططها الإجرامي بقتل عدد من المواطنين وأفراد 
م��ن أبناء القوات المس��لحة والأم��ن وتخريب وإتلاف 

الممتلكات العامة والخاصة والاعتداء على الس��لطات 
الدس��تورية والتخطيط لاغتيال عدد من الشخصيات 
من بينهم الس��فير الأمريكي بصنعاء وعدم الانقياد 
للقوانين وإذاعة أنباء وأخبار مغرضة لتعكير الس��لم 
والأمن العام مستعينين بجهات خارجية للاستقواء بهم 
ضد الدولة وإمدادهم بالدعم المالي لتنفيذ مخططهم 

الإجرامي.
م��ن ناحي��ة ثاني��ة اس��تكملت النياب��ة الجزائي��ة 
المتخصصة بالأمانة التحقيق م��ع 26 متهما بأعمال 
الإرهاب والتخريب في محافظة صعدة , وقال مصدر 
قضائي لموقع »26سبتمبرنت » الإلكتروني أن هؤلاء 
المتهمين يمثلون مجموعتي��ن الأولى مكونة من 26 
متهم��ا والثاني��ة مكونة م��ن 9 متهمي��ن كان قد تم 
القبض عليهم في مناطق متفرقة من محافظة صعدة 
ومحافظة صنعاء خلال الفترة الماضية , وقال المصدر 
إن النيابة بصدد إحالة ملفاتهم إلى المحكمة الجزائية , 

متوقعا البدء بمحاكمتهم خلال الأسبوع المقبل.

❊ عدن/ن�صر باغريب:
ترأس الدكتور/عبدالعزيز صالح 
بن حبتور رئيس جامعة عدن مساء 
الموسع  الاجتماع  الثلاثاء  أمس  
لمركز التطوير الأكاديمي ونواب 
عمداء الكليات للشئون الأكاديمية 
والدراسات العليا في جامعة عدن، 
التقويم  آليات  لمناقشة  ــك  وذل
وضمان  الجودة الأكاديمية لجامعة 
عدن بعد مرور أربعين عاما على 

تأسيسها )1970م/2010م(.
وتطرق الأخ/رئيس جامعة عدن 
في الكلمة التوجيهية التي ألقاها 
في المجتمعين إلى أهمية الوقوف 
بموضوعية وجدية من قبل الأطر 
المعنية لتقييم تجربة جامعة عدن 
التعليمية  وبرامجها  الأكاديمية 
ومناهجها الدراسية وطرق ووسائل 
التدريس للطلاب، وتحديد مكامن 
الإيجاب وتطويره وجوانب القصور 

وطرح المعالجات لها.
الجامعة  ـــال الأخ/رئـــيـــس  وق
موجها حديثه للمجتمعين: “أنتم 
ستحملون فكرة ومشعل التقويم 
الموضوعي وتسليط حزمة من 
لمراجعة  الجامعة  فــي  الــضــوء 
الأكاديمية  الــبــرامــج  وتقييم 
والمناهج وطرق التدريس بكل 
تستدعي  مهمة  وهــي  شفافية 
مواجهتها بكل صدق وبما يؤكد 
على مكانة جامعة عدن وتميزها 
بفعل  ــك  وذل المشهود  العلمي 

تقييم ذاتها باستمرار”. 
وأوضح الدكتور/ بن حبتور أن 
جامعة عدن استطاعت أن تحقق 

خلال أربعة عقود من الزمن  الهدف 
الرئيس الذي أنشئت من أجله وهو 
رفد سوق العمل المحلي بالكادر 
هذا  في  النقص  وســد  المؤهل 
المجال، ناهيك عن نشر رسالة 
العلم والتنوير في المجتمع اليمني 
والمساهمة في التنمية البشرية 
بما يصب في رفعة وتقدم البلاد.

الدكتور/عبدالوهاب  وكـــان 
كويران مدير عام مركز التطوير 
الأكاديمي في الجامعة قد شدد 
في كلمته على ضرورة استخلاص 
النتائج المنطقية لتجربة جامعة 

خلال  العلمية  الأكاديمية  عــدن 
الحقبة الماضية.

وأشـــار الــدكــتــور/كــويــران إلى 
لبلورة  حاليا  تسعى  الجامعة  أن 
الاتجاهات العامة لوضع إستراتيجية 
الأكــاديــمــي  للتقويم  شــامــلــة 
وضمان  المختلفة  لبرامجها 
جودتها..، منوها أن الجامعة بدأت 
خلال هذا الشهر بتنظيم سلسلة 
من حلقات النقاش وورش العمل 
تمهيدا لعقد المؤتمر العام الرابع 

في شهر نوفمبر المقبل.
إلى ذلك ناقش المجتمعون سبل 

الأكاديمي  التقويم  آليات  وضع 
وضــمــان الــجــودة على مستوى 
الكليات ثم  العلمية ثم  الأقسام 
ومــدى  عـــام..،  بشكل  الجامعة 
الخبرات  من  الاستفادة  إمكانية 
مجال  فــي  والأجنبية  العربية 
في  الحديثة  والطرق  الأساليب 
مجال تقويم البرامج الأكاديمية 

وضمان الجودة.
الدكتور/خليل  الاجتماع  حضر 
إبراهيم محمد الأمين العام لجامعة 
عدن والدكتور/مازن عبدالله فاضل 

مدير عام البحث العلمي.

بن حبتور يشدد على ضرورة التقويم الموضوعي لبرامج الجودة بجامعة عدن 
بعد أربعين عاما على تأسيسها

د. حبتور يترأس الاجتماع الموسع لمركز التطوير الأكاديمي 

ورشة عمل في تعز حول التخطيط الإستراتيجي
❊ تعز / نعائم خالد :

أقيمت أمس بفندق السعيد في محافظة تعز 
ورشة عمل حول التخطيط الإستراتيجي بحضور 
)15( مشاركاً من رجال المال والأعمال والغرفة 
التجارية، وبدعم من المشروع اليمني الألماني 

.)GTZ( التابع لـ )PSDP(
وتهدف الورشة التي تمثل مرحلة من مراحل 
إنشاء إدارة التنمية الاقتصادية في المحافظة إلى 

وضع وثيقة إستراتيجية للتنمية الاقتصادية.
وأشار الخبير / عدنان فرمند إلى أن الورشة من 
شأنها تأسيس وحدة تابعة للمحافظة لمساعدتها 
على إدارة التنمية الاقتصادية بالشكل المطلوب 

والمناسب على أسس علمية وواقعية.
حضر الورشة الأخ / شوقي أحمد هائل مسؤول 
التخطيط والمالية بالمجلس المحلي في تعز 

ورشة عمل حول التخطيط الاستراتيجي في تعز وعدد من المختصين.


